

Orden

Carro bomba en Afganistán

Dos personas heridas dejó la explosión de un automóvil, conducido por un suicida en la provincia de Herat, Afganistán. El ataque iba dirigido contra un convoy de la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad.



JORGE RESTREPO COLUMNA



Vuelta en U

Los cambios en el Ministerio de la Defensa y la cúpula no son un cambio cosmético ni apolítico. Son cambios que darán un vuelco a la política de seguridad y transformarán el conflicto.

Primero porque los cambios remunerarán con las mejores posiciones en el mando a quienes han tenido un desempeño destacado. No de otra manera se explica que se mantenga en la Dirección de la Policía, al general Oscar Narango, recién reconocido en su liderazgo, y se ascienda al general Sergio Mantilla, ejemplo de un Ejército moderno. Segundo porque se establece una nueva política. Unos creyeron que Pinzón llegaría a implementar la política del ex ministro Rodrigo Rivera, pero es evidente que ésta ha cambiado y va a cambiar más. Hay más recursos que buscarán favorecer un aumento masivo de la Policía. Hay innovación en estrategia y en táctica. Hay un compromiso en terreno para ganar alcosas clave: la Ley de Víctimas y la restitución de tierras. Hay un nuevo enemigo: las bascom, para las cuales se buscará un marco jurídico para actuar -tarea nada fácil- que significará escalar la guerra contra el narcotráfico organizado militarmente. Finalmente está el político. Se equivocan quienes vieron en Pinzón un remedio a la burocracia gris. Rivera era el único ministro en el corazón del gobierno. El ex ministro salió, pero no darle un vuelco a la estrategia y superar el agotamiento de la Seguridad Democrática. La entrada de Pinzón supone la retoma del poder -en materia de seguridad- por Santos. Por ello Pinzón será el más político de los ministros, pues necesitará el apoyo de la Unidad -no de Uribe- para hacer las reformas e implementarla. Hoy podríamos tener por fin una política de Estado de seguridad: el clamor de Uribe en la campaña electoral anterior, ¿recuerdan? Y esto se logró, precisamente porque existe la Unidad Nacional y ya no está el uribismo en el poder. Llegó la reforma a la seguridad, falta ver si se logra hacerla realidad. Pinzón es bueno para eso.

*Director del Cerac

ÉNFASIS

VALLE Matan a ex policía en Pradera

Un policía retirado murió en la noche del lunes cuando desconocidos le lanzaron una granada en el municipio de Pradera. El ex miembro de la Fuerza Pública enfrentó a delincuentes que intentaron atracar el negocio de su propiedad. En la persecución le lanzaron el artefacto que hirió también a tres personas. Las autoridades investigan si el hecho estaba relacionado con extorsiones, ya que en su huida los atacantes arrojaron panfletos con textos extorsivos.

VIJES Recapturan a hermanos condenados

La Policía recapturó a dos hermanos que regresaban a la cárcel de Vives, donde pagaban una condena de 15 años por el delito de homicidio. Los sentenciados al parecer gozaban de un permiso que les había dado el director del establecimiento, Hernán Guerrero. Los hermanos Félix Danilo y Wilson Efraín López Guerrero salieron el jueves pasado hacia Popayán. El Juzgado Quinto de Ejecución de Penas de Cali, ordenó su traslado a la cárcel de Villahermosa.

VALLE Hombre devolvió arsenal

Luego de sostener una discusión con su esposa, un ciudadano, se vio obligado a entregarse a la Policía un arsenal que tenía en su casa en Tunjá. Las unidades de la Fuerza de Control Urbano, Fucur, recibieron la llamada de un hombre de 69 años, al parecer coleccionista de armas, que quiso entregárselas a las autoridades, ya que su mujer le había dicho a este ciudadano que lo iba a denunciar por tener esos elementos en la vivienda. Los agentes recibieron cuatro escopetas, dos armas cortas y municiones.



Revolcón. Desde las 4:00 p.m. el presidente Juan Manuel Santos y el ministro de defensa, Juan Carlos Pinzón, se reunieron con la nueva cúpula de las FFMM. "Estoy seguro de este equipo, trabajé con ellos como Ministro de Defensa y ahora como Presidente", declaró el primer mandatario.

BOGOTÁ

“Nueva cúpula de FF.MM. va a ser un equipo de lujo”

Un día después de posesionado el Ministro de Defensa, Santos anunció cambio de comandantes.

Agendas y Redacción de El País

En menos de quince días, la estrategia de seguridad en el país ha sufrido un revolcón: nuevo ministro de defensa y relevo en toda la cúpula de las Fuerzas Militares.

El presidente Juan Manuel Santos y el ministro Juan Carlos Pinzón, quien asumió un día antes el cargo, anunciaron en la tarde de ayer al general Alejandro Navas como el nuevo comandante de las FFMM. En el revolcón también asumieron el general Tito Saúl Pinilla como comandante de la Fuerza Aérea; el vicealmirante José Roberto García, en la Armada; el general Sergio Mantilla, en el Ejército; y el general Javier Pérez como jefe de Estado Mayor Conjunto.

"Estoy seguro que este equipo, que se conoce muy bien entre ellos y a quienes conozco porque trabajé con ellos como Ministro de Defensa y ahora como Presidente, va a ser un equipo de lujo que va a estar al lado del Ministro y al frente de las Fuerzas Armadas, dándole una gran tranquilidad al país", declaró Santos.

Para el analista Ariel Ávila de la Fundación Asco Iris, quienes revelaron en julio pasado un informe sobre el deterioro del orden público en el país desde el 2008, el cambio de estrategia se estaba dando desde hace varios meses.

"La salida del almirante Edgar Cely del comando de las FFMM., lo que busca primero es darle contenido al Ejército por las constantes quejas de tener en ese cargo a un oficial de la Armada y segundo dar un golpe de opinión", expresó el analista,

Nombre: Alejandro Navas
Edad: 59 años.
Lugar de nacimiento: Montería, Córdoba.
Carrera Militar: Ingresó a la Escuela Militar de Cadetes en 1972. En 1976 se graduó como subteniente del arma de Infantería. Tiene estudios en Derechos Humanos y Solución de Conflictos; Logística, Globalización y Planeación Estratégica; Paracaidismo Militar; Regular de Comandos; Comando Terrestre, Fuerzas Especiales Rurales y Lancero.

Cargos: Ocupó el cargo de comandante del Ejército. Ha sido comandante del Comando Conjunto de Operaciones Especiales, comandante de la Fuerza de Tarea Conjunta Omega, comandante de la Fuerza de Despliegue Rápido, director del Centro Nacional de Entrenamiento y comandante de la Brigada de Fuerzas Especiales. Tiene 50 condecoraciones. Dirigió la operación Camaleón, que trajo a la libertad al general Luis Mendieta, entre otros.

La cúpula de las FF.MM.

<p>General Alejandro Navas, Comandante FFMM.</p>			
<p>General Sergio Mantilla, Comandante Ejército.</p> <p>Nació en Bucaramanga. Se encontraba a cargo del Comando Conjunto Caribe. Fue comandante de la VII División del Ejército y jefe del comando de la Fuerza de Acción Decisiva. Es especialista en Inteligencia Militar y cuenta con 38 medallas por sus resultados operacionales.</p>	<p>Vicealmirante José Roberto García, Comandante de la Armada.</p> <p>Nació en Bogotá. Se graduó en 1979 como Teniente de Corbeta. Fue jefe del estado mayor de la Armada y de la Flota Naval del Caribe. En 2006 fue asignado Naval en la Embajada de Colombia en E. U. U. En 2010, de tipo el Proyecto de Modernización Estratégica de las Fuerzas Navales.</p>	<p>General Tito Saúl Pinilla, Comandante de la Fuerza Aérea.</p> <p>Nació en Chiquitarrá. Se graduó en 1979 como piloto militar de la Escuela "Marco Fidel Suárez". Fue jefe de Inteligencia y jefe de Operaciones Especiales Comandos. Hizo parte del equipo de la Asesora Especial Comandante de la Fuerza Aérea y estuvo al frente de la Escuela "Marco Fidel Suárez".</p>	<p>General Javier Pérez, Jefe de Estado Mayor.</p> <p>Es economista, administrador aeronáutico y militar. Fue director de la Escuela Militar de Aviación, gerente de la aerolínea estatal Savana, subdirector de la Asesora Especial Comandante de la Fuerza Aérea y estuvo al frente de la Escuela "Marco Fidel Suárez".</p>

quien agregó que Cely lideraba la nueva estrategia de una forma acertada.

Diferente, en opinión de Ávila, a lo que sucedía con Rodrigo Rivera, ministro saliente, quien "estaba totalmente aislado de la cúpula militar y sin ningún tipo de liderazgo".

El analista Alfredo Rangel, observó que "este cambio era esperado y necesario (...) El introduce un nuevo aire a las Fuerzas Militares, que queda en manos del general Navas, el más experimentado en lucha contrainsurgente en Colombia".

El lunes, durante la posesión del nuevo ministro de Defensa, Santos anunció

una inyección de 1,5 billones de pesos para fortalecer las Fuerzas Militares y de Policía en la lucha contra las guerrillas, el narcotráfico y las bandas criminales.

Este cambio de estrategia incluye el paso de los comandos conjuntos (existentes en Pacífico y Caribe) a la creación de fuerzas de tareas, con más movilidad y reacción.

Entre tanto, en la Policía el Presidente ratificó al general Oscar Narango como director. Los únicos cambios en la institución son la salida de los generales Rafael Parra, sub director, y Orlando Paéz Barón, inspector general.

“Tememos el compromiso de ganar la guerra”: Navas

Colprensa
Entrevista

El general Alejandro Navas habló con Colprensa minutos después de su nombramiento como comandante

de las FFMM.

¿Cómo recibe este cargo?

Con mucha responsabilidad. Tenemos un compromiso grande que es ganar la guerra y preservar nuestras instituciones. Quiero hacer un reconocimiento al Gobierno por la confianza depositada, a las tropas y a mi antecesor el señor almirante Edgar Cely, a los otros comandantes y al Ministro Rivera.

¿Cuál es el objetivo primordial?

Nosotros tenemos un objetivo superior que es ofrecer condiciones de seguridad necesarias para facilitar la inversión, la generación de empleo, el desarrollo, la reducción de la pobreza.

¿Cuál será la línea de trabajo para alcanzar ese objetivo?

La línea de trabajo que nos vamos a trazar está fundamentada en resultados. Vamos a estar alineados con el Ministerio de Defensa. Todo eso nos va permitir hacer operaciones con más inteligencia y consolidación conservando la acción conjunta y coordinada.

Ya se anunció la revisión de la es-

trategia de seguridad.

Tememos unos lineamientos: hacer un proceso de revisión estratégica que permita la innovación y el desarrollo de un proceso generacional. No vamos a bajar esfuerzos en la lucha contra la criminalidad. Vamos a definir un marco jurídico y de acción frente a las bandas criminales y a trabajar de la mano de la rama judicial. Se va a fortalecer el fuero y la justicia penal militar.

¿El tema del fuero preocupa al interior de las tropas?

Los comandantes anteriores han hecho un trabajo y nosotros vamos a continuar, vamos a reforzarlo hasta cumplir los objetivos y vamos a tomar las intenciones del Presidente: vamos a estar muy pendientes de la situación jurídica de nuestros hombres y mujeres y la colaboración con la justicia que es muy importante para que se aligeren los procesos.

Quiero enviar un saludo de fe a los secuestrados. Que esos soldados y policías reciban una voz de aliento. No vamos a descansar hasta que los tengamos de regreso".